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  Ihr Zeichen/Ihre Nachricht vom Unser Zeichen/Unsere Nachricht vom  Datum 

   18.05.2020 
 
Anfrage gem. § 56 NKomVG – Kontrollen von Unterbringungen 
von Erntehelfer*innen und Werkvertragsarbeiter*innen 
 
Sehr geehrter Herr Landrat, 
 
gemäß § 56 des Niedersächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
und § 22 Abs. 1 i.V.m. § 15 Abs. 2 der Geschäftsordnung des 
Kreistages des Landkreises Cloppenburg bitten wir in der Sitzung 
des Sozialausschusses am 9.6.2020 um Beantwortung der 
folgenden Fragen: 
 

1. Nach welchen Kriterien werden Unterbringungen von 
Erntehelfer*innen und Werkvertragsarbeiter*innen seitens 
der Kreisverwaltung kontrolliert 

a. als Bauaufsichtsbehörde in den letzten drei Jahren? 
b. hinsichtlich der Einhaltung von Corona-Auflagen? 

 
2. In welchem zeitlichen Abstand wird kontrolliert 

a. als Bauaufsichtsbehörde in den letzten drei Jahren? 
b. hinsichtlich der Einhaltung von Corona-Auflagen? 

 
3. Wie viele von den Erntehelfer*innen und 

Werkvertragsarbeiter*innen sind von den Kontrollen 
a. der Bauaufsichtsbehörde in den letzten drei Jahren 
b. hinsichtlich der Einhaltung von Corona-Auflagen 

betroffen? 
 

4. Wurden die Kontrollen  
a. der Bauaufsichtsbehörde in den letzten drei Jahren 
b. hinsichtlich der Einhaltung von Corona-Auflagen 

unangemeldet durchgeführt? 
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5. Kann mitgeteilt werden, wie häufig Einzelzimmer oder Mehrbettzimmer vorkommen? 
Mit bis zu wie vielen Personen werden Mehrbettzimmer belegt? 
 

6. Welche Verstöße hat man als 
a. Bauaufsichtsbehörde in den letzten drei Jahren  
b. hinsichtlich der Einhaltung von Corona-Auflagen 

festgestellt und wie wurden sie sanktioniert? 
 

7. Hat sich die Lage gegenüber früheren Kontrollen der Bauaufsicht nach Auffassung der 
Kreisverwaltung verbessert oder verschlechtert? 
 

8. Wird der Landkreis von den Ergebnissen der Überprüfungen des 
Gewerbeaufsichtsamtes (GAA) bzw. der Berufsgenossenschaft sowohl von den 
verschärften Hygienebedingungen als auch von den Arbeitsbedingungen in den 
Schlachthöfen unterrichtet?  
 

9. Gibt es Gespräche oder erste Konzepte, die konzertierte Aktionen des GAA, der 
Berufsgenossenschaft und des Landkreises in dem Bereich der gemeinsamen 
Überprüfung auf Infektionen, Einhaltung von Hygienevorschriften am Arbeitsplatz, in 
den Unterbringungen und beim Transport von Unterbringung zum Arbeitsplatz möglich 
machen? 

 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Dr. Irmtraud Kannen    Ulla Thomée                      Fabian Wesselmann 
 
 
 


